
Министр Кравцов велел Евраеву 
не объединять школы с детскими садами

После объявления 
губернатором области 
Евраевым М.Я. очеред-
ной горе-реформы по 
объединению школ и 
детских садов педаго-
ги и родители массово 
пошли в суды. В суд г. Пе-
реславля был подан иск 
об отмене постановле-
ния об объединении 7 
школ и 9 детских садов. 
Жители негодуют, ведь 
все образовательные 
учреждения располо-
жены на значительном 

отдалении от Переславля. Аналогичные 
иски были поданы от имени родителей 
42-й школы в Ярославле и школы №18 в 
Рыбинске.

Так как многодетные семьи, дети ко-
торых учатся в школе № 42 г. Ярославля 
обратились с криком о помощи к своему 
депутату Госдумы РФ А.Н. Грешневикову, 
то тот вынужден был выступить против 
эксперимента губернатора на заседании 
Государственной Думы РФ. Спикер пар-
ламента Володин В.В. поддержал Грешне-
викова А.Н. и дал поручение разобраться 
в инциденте председателя комитета по 
образованию Н. Белых. Та в свою очередь 
переговорила с министром образования 

области Лободой И.В. и доложила о том, 
что реформа, действительно, наносит 
вред системе образования.

Борьба депутата Госдумы на этом не 
закончилась… Он направил протест в про-
куратуру области и в правительство Рос-
сии. А недавно на встрече с министром 
просвещения Кравцовым А.Н. Грешневи-
ков вновь раскритиковал реформу губер-
натора Евраева М.Я.. В ответе министра 
прозвучала неожиданная информация… 
Оказывается, он переговорил с губерна-
тором и велел ему прекратить горе-ре-
форму. Теперь депутаты партии «Спра-
ведливая Россия» намерены проверить 
исполнение указания министра.
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Ставки 
Центробанка 
бьют 
по экономике

Из-за повышения став-
ки ЦБ растут долги по кре-
дитам, риски банкротств и 
предприятий, и граждан. 
При этом на фоне такой 
борьбы с инфляцией по-
следняя выросла вдвое!

Сегодня наблюдают-
ся два противоположных 
подхода к экономической 
политике: правительство 
старается поддержать ре-
альный сектор экономики, 
в том числе предприя-
тия оборонно-промышленного комплекса 
(РПК), Центробанк же пытается вставлять 
палки в колеса. И делается это с отсылкой 
к правовому статусу ЦБ, который предпола-
гает его полную независимость.

Это еще хуже, чем лебедь, рак и щука. 
Чтобы избежать подобного раздрая, мы 
внесли в Думу законопроект, который обя-
зывает ЦБ отвечать за развитие экономики. 
Только тогда у нас появится единая эко-
номическая политика, отвечающая нацио-
нальным интересам страны.

Уголовные дела 
из Ярославля 
следуют 
в Рыбинск

Уголовные дела в Ярос-
лавле сыпались как из рога 
изобилия. Коррупционеров 
и мошенников развелось 
как лягушек на болоте. Во-
руют повсюду – при стро-
ительстве очистных на 
Волге, при уборке снега... 
Уголовные дела возбужда-
ются за поджоги памят-
ников, например, усадьбы 
Вахромеева. И чиновников 
неустанно арестовывают – 
то директора департамен-
та транспорта Н. Черем-
ных, то директора Фонда 
капитального ремонта Р. Гайнутдинова.

Кажется, что ФСБ и прокуратура зани-
маются только Ярославлем, где покрупнее 
властные чиновники из команды губерна-
тора Евраева М.Я.

И вдруг – возбуждение уголовных дел 
перекинулось на Рыбинск. Оказывается, и 
там есть кого сажать за взятки: задержан 
директор городского департамента ЖКХ С. 
Цепилов. Ранее за коррупцию арестовали 
заместителя мэра И. Дубно и руководителя 
«Рыбинской генерации» В. Тамарова. Вот 
так и работает партия единороссов, не по-
кладая рук…

Чем больше в подконтрольных 
губернатору области газетах 
выходит статей под названием 

«Михаил Евраев: постоянно думаем над 
тем, чтобы в Ярославской области людям 
жилось еще лучше», тем чаще ярославцы 
негодуют. Сегодня не скрыть тот факт, 
что в области сорваны и транспортная 
реформа, и нацпроект «Оздоровление 
Волги». Провален и нацпроект «Жилье 
и городская среда». В Мышкине благоу-
стройство парка по этому нацпроекту за-
кончилось уголовным делом, в Рыбинске 
тоже пострадал парк, в Угличе уничтожа-
ется историческая застройка, в Ярослав-
ле особо пострадали парки Дзержинско-
го района.

Весь этот год ярославцы критикова-

ли власть за бракодельство в парках и 
дворах, но их никто не желал слышать. 
Как всегда. Ремонт в Павловой роще за-
кончился лишь через полтора года и то с 
недоделками. Благоустройство парков – 
возле ДК «Гамма» на Резинотехнике, парк 
30-летие Победы в Дзержинском районе, 
сквер 950-летия в центре города – не 
только затянули по срокам, но и выполни-
ли некачественно. Все работы в основном 
сводились к вырубке деревьев, перекла-
дыванию тротуарной плитки, выемке и 
перемещению грунта.

Прокуратура области вынуждена 
была резко отреагировать, например, на 
завершение работ по благоустройству 
общественной территории «Скверы на 
площади Труда»: «Приемка объекта за-

казчиком не осуществлялась, оплата не 
производилась в связи с наличием пре-
тензий по качеству и объему выполнен-
ных работ. Рассматривается вопрос о 
применении штрафных санкций».

Самым скандальным, конечно же, 
стало благоустройство Павловской рощи. 
Здесь некогда были красивые пейзажи. 
Подрядчик безобразничал здесь больше 
года и оставил рощу в нижней его части 
с уродливым мостиком и ненадежными 
опорами, с берегом рощи, на котором 
опасность подстерегает чуть ли не на 
каждом шагу. Т еперь народ бьет тревогу 
и умоляет чиновников-единороссов не 
трогать Тверицкий бор. У ярославцев есть 
печальные примеры утраты экологически 
здоровых мест отдыха.

Неблагоустроенные Неблагоустроенные 
парки и дворыпарки и дворы
губернатора Евраевагубернатора Евраева
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Депутат Государствен-
ной Думы ФС РФ, руко-
водитель регионального 
отделения политической 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ-ПАТРИОТЫ -ЗА 
ПРАВДУ Анатолий Греш-
невиков передал гума-
нитарную помощь для 
наших военнослужащих, 
находящихся на Белго-
родско-Харьковском на-
правлении. Переданы 
радиостанции дальнего 
действия, коллиматорные 
и тепловизионные прице-
лы, а также и другое необхо-
димое спецоборудование на 
сумму более 300 тысяч

рублей. Гуманитарный груз 
приняли представители об-
щероссийского патриотиче-
ского союза «Поле воинской 

славы - память поколений» 
С. Кузин и Г. Севрюкова. В на-
стоящее время г руз уже до-
ставлен по назначению.

В сентябре 2024 года депутат ростовского 
Муниципального совета Сергей Богачков за 
активную волонтерскую деятельность удосто-
ен медали «За служение и доблесть» партии 
«Справедливая Россия». Награду вручил депу-
тат Госдумы РФ от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
Анатолий Лисицын.

Добровольческую мис-
сию помощи нашим бойцам на 
СВО и жителям новых террито-
рий Сергей Богачков выполняет 
как руководитель Ростовского 
«Центра защиты прав граждан» 
(ЦЗПГ) и Ярославского отделе-
ния волонтёрской организации 
«ШТОРМ». Только в рамках акции 
«Своих не бросаем» «Центр защи-
ты прав граждан» собрал и отпра-
вил в Донецк уже не одну тонну 
гуманитарной помощи. Работу на-
чали в октябре 2022 года и за пер-
вые десять дней в одном Ростове 
Великом собрали 300 кг продук-
тов, лекарств, одежды, предметов 
гигиены и быта.

На Донбасс уже отправлено 
более 10 партий «гуманитарки». 
Помогают не только всем вооб-
ще, но и конкретно. Например, в 
январе 2023 по просьбе земляка, 
добровольца из села Белогости-
цы, провели сбор для одного из 
воинских подразделений. 

– Ребят перебрасывали на 
новую точку на линии боевого 
соприкосновения, – пояснил Сер-

гей Богачков. – Перед ними сразу 
остро встал бытовой вопрос. Мы 
помогли закрыть его за несколько 
дней, собрав все, что они проси-
ли: генератор, бензопилу, лопаты, 
ломы, топоры, отвертки, сушилки 
для обуви, лампочки, тройники, 
100-метровые провода, свечи, 
перчатки, гвозди и много всего 
другого.

В составе «ШТОРМА», Сер-
гей Богачков доставляет гумани-
тарные грузы непосредственно 
на передовую. Подарки воинам 
небольшие, но очень важные. 
Так штурмовая рота 255-го полка 
получила рации, маскировочные 
сети и коптер. Для встречи с во-
лонтёрами рота специально при-
была с передовой.

Гаубичный самоходно-артил-
лерийский дивизион 1-ой Славян-
ской бригады получил от «ШТОР-
МА» противодроновый комплекс, 
маскировочные сети и новые 
рации, которые в разы улучшат 
управление артиллерией. Домой 
волонтёр Богачков привёз благо-
дарность от дивизиона «всем не-

равнодушным жителям Нашей Ве-
ликой России!» Бойцы написали, 
что помощь тыла для них неоце-
нима и что с нами они чувствуют 
себя уверенными и решительно 
настроенными на Победу!

Не обойдены вниманием 
«ШТОРМА» и гражданские. На-
пример, Мариупольскому бла-
готворительному фонду де-
тей-инвалидов «Радость», под 
патронажем которого находятся 
110 детей, волонтёры привезли 
телевизор и сладкие подарки. 
Многие ребятишки имеют осо-
бенности в развитии, и телевизор 
используется ими для просмотра 
образовательных программ. А 
сладкие подарки радуют всегда 
всех детей по всей России.

Активная волонтёрская де-
ятельность не мешает Сергею 
Богачкову решать наболевшие 
проблемы жителей Ростова и 
Ростовского района. Один из 
них – полигон твердых бытовых 
отходов «Хонятино». Когда жи-
тели обратились к депутату, на 
полигоне не был соблюден ряд 
санитарных нормативов, пред-
усмотренных для таких объектов: 
примерно 25  % отходов скла-
дировано в водоохранной зоне 
реки Ишня, отсутствует система 
перехвата и отведения фильтра-
та, из-за чего загрязненные стоки 
свободно проникают в грунтовые 
воды, а затем в реку Ишня и озеро 
Неро.

Жители Ростова неоднократ-
но собирали подписи под пети-
циями о закрытии полигона ТБО 
«Хонятино», в том числе обраща-
лись в Министерство природных 
ресурсов и экологии РФ. Однако в 
Минприроды долго не видели ос-
нований для закрытия полигона, 
что неудивительно, так как мусор 
туда поступал в том числе и из 
столичного региона. Депутат Сер-
гей Богачков при личной встрече 
в Государственной Думе РФ с ли-
дером партии С.М. Мироновым и 
Грешневиковым А.Н передал 2800 
подписей ростовцев с петицией 
о закрытии мусорного полигона, 
вскоре были направлены запросы 
губернатору и в природоохран-
ную прокуратуру, которая прове-
ла проверку, выявив серьезные 
нарушения, вышла в суд, в резуль-
тате чего получила предписание 
перенести отходы из водоохран-
ной зоны. Теперь его ресурс ис-
черпан, так как складирование 
отходов превысило допустимые 
нормы. В начале 2025 года «Хоня-

тино» будет закрыто. Это победа!
Ещё одна безусловная побе-

да — ремонт крыш двух много-
квартирных домов в селе Василь-
ково Ростовского района. Крыши 
текли более десяти лет, квартиры 
заросли плесенью, жильцы посто-
янно болели. А ведь среди них 
есть и маленькие дети.

Сергей Богачков обратил вни-
мание на проблему весной 2022 
года. Власти пообещали, что дома 
включат в «Краткосрочный план 
капитального ремонта на 2023-24 
годы». Но опять что-то пошло не 
так. Пришлось писать Президенту 
РФ Владимиру Путину. После это-
го лёд тронулся, и летом текущего 
года крыши домов в селе Василь-
ково отремонтировали.

25 февраля 2024 года в селе 
Вахрушево Ростовского района 
рухнула крыша одного из много-
квартирных домов. Власти сооб-
щили, что 34 жителя дома, среди 
них 12 детей, эвакуированы. Им 
предоставлено маневренное жи-
лье. На деле это оказалось не-
правдой. Люди оставались в доме. 
Писали запросы в публичной ча-
сти аккаунтов социальных сетей 
представителям власти, но их 
сразу удаляли. Тогда обратились 
к депутату Богачкову, который 
написал депутатские обращения 
в прокуратуру, губернатору и дет-
скому омбудсмену. И снова лёд 
тронулся: пострадавшим сразу 
предоставили временное жилье 
и крышу оперативно отремонти-
ровали.

У жителей многоквартирно-
го дома 1-го микрорайона воз-
ник конфликт с администрацией 
Ростова из-за участка придомо-
вой территории размером в пять 
соток. Администрация имела 
свои виды на этот участок. Люди 
были против, так как земля была 
частично огорожена и давно ис-
пользовалась для их нужд. Сергей 
Богачков помог жителям выиграть 
дело в ростовском районном суде. 
Но администрация города встала 
в позу и опротестовала решение 
в Ярославском областном суде. 
Суд второй инстанции тоже встал 
на сторону людей, но позиция 
администрации не изменилась. 
Вырывать землю она намерена 
до конца. В этом конфликте де-
путат Богачков безусловно будет 
с людьми. И таких историй, когда 
депутат-справедливорос помо-
гает народу, ещё действительно 
много.

СВОИХ 
НЕ БРОСАЕМ

Депутат Госдумы 
РФ Лисицын А. 
вручает медаль 
Богачкову С.

Военные 
против 
выбрасывания 
денег на ветер

Дискуссия в обществе во-
круг темы праздников и фейер-
верков во время военной схват-
ки с Западом и США разгорается 
все шире. Часть общества счи-
тает, что пусть враги видят, что 
у нас в стране все хорошо. Дру-
гая часть заявляет о том, что во 
время СВО все средства нужно 
отдать фронту. Но когда к дис-
куссии подключаются люди 
военные, то с их аргументами 
нельзя не считаться. Тем более, 
есть города, где шумные празд-
ники отменены, это, к примеру, 
г. Гусь-Хрустальный.

На днях в Интернете поя-
вилась резкая публикация во-
енных, критикующая команду 
губернатора области Евраева 
М.Я. за непрагматичную тра-
ту бюджетных денег. Гвардии 
подполковник запаса В.В. Утин 
и старший военный корреспон-
дент В.И. Зубов написали: «Вы-
брошенные на ветер деньги, 
потраченные на фейерверки и 
салюты в ходе проведения дня 
города; проведение преслову-
того «Пира на Волге» («Пир» во 
время войны, как его окрестили 
земляки); размещение тендер-
ной заявки стоимостью 6 млн. 
700 тыс. руб. на разработку 
гастрономического «Ярослав-
ского меню» для гостей города; 
выделение 111 млн. 643 тыс. 
бюджетных денег на оборудо-
вание и содержание ледового 
катка на Советской площади. 
И все это на фоне проведения 
страной СВО и инициатив Пре-
зидента страны по первооче-
редной поддержке из бюджетов 
регионов наших военнослужа-
щих на линии боесоприкосно-
вения».

Военные задаются вопро-
сом: если не введено военное 
положение, то все можно и нуж-
но устраивать разное развле-
калово? Но так мы не поможет 
Верховному Главнокомандую-
щему достичь победы в СВО. Во-
енные предупреждают чинов-
ников: «Доиграетесь, мало не 
покажется. Много наших зем-
ляков, получив серьезные ране-
ния, уже возвращаются с фрон-
та и им есть, что вам сказать». И 
далее просят зам. губернатора: 
«Гражданин Колядин, все выше-
изложенное имеет отношение к 
вам. В связи с чем, сам по себе 
напрашивается вопрос: а вы не 
устали злоупотреблять служеб-
ным положением и дискредити-
ровать тем самым Президента 
страны? Просим считать данное 
обращение открытым заявле-
нием Генеральному прокурору 
РФ».

После такой жаркой дис-
куссии хочется и вправду по-
больше средств направлять на 
фронт ради скорой победы и 
поменьше тратить их на ненуж-
ные развлечения и праздники.

Владимир
Ершов,

член Совета РО
 партии 

СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – 

ЗА ПРАВДУ.
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Картошка в цене выросла на 64%
При такой политике «Единой России» «второй хлеб» закончится в феврале

Необузданный рост цен на 
продукты питания пугает ярос-
лавцев. Ругать аграриев за это 
не приходится, все знают, что ви-
новата власть, а вернее, партия 
власти «Единая Россия», которая 
не возрождает деревни, не регу-
лирует цены на продовольствен-
ные товары, а лишь наблюдает, 
как с начала года картофель по-
дорожал на 64%, лук репчатый – 
на 25%, капуста – на 18%. Растут 
цены на сливочное масло, на ку-
риное яйцо…

Однако, откуда картошке 
взяться, если, по признанию 
министра сельского хозяйства 
О. Лут, урожай его резко снизил-
ся?! Осенью этого года собрано 

«второго хлеба» на 20% мень-
ше прошлогодних объемов. По 
данным «Роспродсоюза», в по-
следние 9 лет внутреннее по-
требление картофеля составля-
ет 7,9 млн. тонн. Так как в этом 
году собрано 6,8 млн. тонн, то 
разницу придется возмещать за 
счет импорта. Специалисты так 
и сообщают: в феврале наша 
картошка закончится… Значит, 
будем есть египетскую. Позорно 
и тревожно!

Почему вина за рост цен и 
за все иные беды в сельском 
хозяйстве лежит на партии чи-
новников и олигархов «Единая 
Россия»? Дело не только в том, 
что она у руля власти… Дело в 
том, какую политику в отноше-
нии сельхозпроизводителей она 
проводит. При запредельной и 
грабительской ключевой ставке 
Центробанка в 21% крестьяне 
работают в убыток, на разо-
рение… А кредит во время по-
севной – основной инструмент 

в производстве. К тому же в 
Госдуме единороссы сократили 
финансирование госпрограммы 
развития агропрома на следую-
щий год в 1,6 раза. Это безумное 
сокращение коснется в первую 
очередь льготного кредитова-
ния!

А чем оборачивается пагуб-
ная политика партии «Единая 
Россия» в отношении сельчан и 
дачников?! Если в прошлом году 
в магазинах каждый второй про-
дукт был произведен на частном 
подворье, то нынче его замеща-
ет заграничный овощ и фрукт. 
За последние годы доля личных 
подсобных хозяйств в России со-
кратилась с 53% до 25%. Моло-
дежь сейчас ускоренно бежит из 
села… Не зря депутаты партии 
«Справедливая Россия» заявля-
ют, что ситуация в сельском хо-
зяйстве изменится только тогда, 
когда в стране будут строиться 
не города, а деревни. Но едино-
россы этого не делают.

Каким образом
можно отправить 
губернатора 
в отставку?
Этим вопросом все чаще 
задаются ярославцы 

За три года правления 
присланного к нам в область 
губернатора Евраева М.Я. про-
шло ураганно сразу несколько 
реформ. Все эти непродуман-
ные инициативы Евраева М.Я. 
закончились плачевно, неудач-
но, мягко говоря… С треском 
провалились – транспортная 
реформа, кадровая политика, 
нацпроекты «Жилье и город-
ская среда», оптимизация лес-
ничеств, федеральный проект 
«Оздоровление Волги», объе-
динение школ и детских садов. 

Гражданское общество, 
задетое последствиями таких 
горе-реформ, стало поговари-
вать об отставке губернатора 
Евраева М.Я. Градозащитники 
не могут простить ему уничто-
женные огнем памятники феде-
рального и областного значе-
ния. Главы сельских поселений 
негодуют, что после ликвида-
ции низового уровня местного 
самоуправления они останутся 
не у дел. Учителя школ подали 
в суды заявления о несогласии 
с объединением их учебных за-
ведений с детскими садами. 

Творческая интеллигенция 
больше всех разочаровалась в 
Евраеве М.Я., ставя ему в вину 
и незаслуженное увольнение 
руководителя симфоническо-
го оркестра Аннамамедова, 
и расправу с руководства Те-

атра юного 
зрителя, и 
гибель усадь-
бы Тютчева, 
и «похороны» 
п р о г р а м м ы 
книгоиздания. 

На днях 
тему губительной экологиче-
ской политики в области под-
няла известный блогер Ольга 
Кириллова на приеме у депута-
та Госдумы А.Н. Грешневикова. 
По ее мнению, жители недо-
вольны загрязнением атмос-
ферного воздуха в Ярославле и 
Рыбинске, провальной мусор-
ной реформой, срывом очище-
ния Волги, но больше всего их 
волнует вопрос: а каким обра-
зом можно добиться отставки 
непопулярного губернатора 
М.Я. Евраева? Ответ депута-
та Госдумы А.Н. Грешневикова 
был прост: отставка осущест-
вляется либо на выборах, либо 
по утрате доверия со стороны 
Президента страны. На вопрос, 
что нужно сделать ярославцам, 
чтобы Президент отправил гу-
бернатора в отставку по недо-
верию, опять же последовал 
четкий ответ: Президент дол-
жен получить от ярославцев 
много-много писем с указани-
ем безответственных реформ и 
нерешенных проблем народа.

В центральных газетах продолжают писать правду о трагедии 
с ярославскими очистными сооружениями на Волге
Зато областные газеты и телевидение, подконтрольные губернатору, молчат

После резкого выступления 
депутата Государственной Думы 
России Анатолия Грешневикова 
с трибуны Госдумы о срыве фе-
дерального проекта «Оздоров-
ление Волги» и коррупции при 
строительстве очистных соору-
жений многие центральные га-
зеты и телевидение взялись за 
освещение этой беды, но только 

не областные СМИ. Между тем, 
из построенных 10 очистных со-
оружений ни одно из них полно-
стью не очищает вредные стоки. 
Беспрецедентный случай: в об-
ласти возбуждено 8 уголовных 
дел, а губернатор не побывал на 
неработающих объектах, а в га-
зетах и на телевидении нет ма-
териалов о том, кто виноват за 
срыв уникального экопроекта.

Зато много интересного 
можно узнать из московских 
СМИ. Например, в телепереда-
че Н. Михалкова «Бесогон» был 
показан сюжет о том, как в Не-
коузе неочищенные стоки сбра-
сывают не в очистные сооруже-

ния, а прямо в речку. На другом 
телеканале ТВЦ журналист 
А.К. Пушков рассказал о том, как 
в нашей области гибнет Волга, а 
миллиарды денег на ее очистку 
пущены на ветер. Не промол-
чала о коррупции в области га-
зета «Комсомольская правда», 
опубликовав разоблачительную 
статью «Кто украл Волгу». А на 
днях в газете «Версия» появил-
ся еще более критический мате-
риал «Правда всплыла и плохо 
пахнет» с подзаголовком «По-
строенные в Ярославле очист-
ные сооружения не работают?».

Чем дальше уходят ярослав-
ские СМИ, подконтрольные че-

рез ГАУ «Верхняя Волга» губер-
натору Евраеву М.Я., тем острее 
критика в центральных СМИ. 
Журналисты «Версии» нако-
нец-то сообщили, что в рамках 
уголовных дел задержаны два 
руководителя фирм-подрядчи-
ков – директор ООО «Волжскэ-
кострой» Ю. Самсонникова и 
руководитель ООО «НПФ Эко-
сервис» О. Кузьминцев. Всплыла 
наконец-то и фамилия губер-
натора области Евраева М.Я. в 
связи с ущербом проекту в 700 
миллионов рублей. Жаль, что о 
его персональной ответствен-
ности пока никто не говорит.

Хотя в статье «Правда 

всплыла и плохо пахнет» сказа-
но: «Наиболее туманной оста-
ется обстановка вокруг строи-
тельства коллектора в районе 
д. Дядьково стоимостью 1 млрд. 
руб. Жанна Рябцева (проверя-
ющий от Госдумы) сняла на ме-
сте видео, в котором пытается 
показать, что «ничего не рабо-
тает». Проверка коллектора 
депутатом-экологом А. Греш-
невиковым подтверждает, что 
он не работает и за это должна 
отвечать команда губернатора 
Евраева М.Я. Но это выяснится 
уже в рамках нового уголовного 
дела…

Сергей 
Богачков, 
член Совета 

РО партии
СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ

Ольга 
Секачёва, 
член Совета 

РО партии
СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ

Ликвидация сельских поселений 
отдаляет власть от народа
Но «Единая Россия» ухудшает и этот вариант

На вопрос, что даст оп-
тимизация местных органов 
власти, отвечают сами главы 
поселений: ничего хорошего. В 
территориальных подразделе-
ниях работает 400 тысяч чело-
век. Согласно принятой партией 
власти «Единая Россия» рефор-
мы местного самоуправления, 
40 тысяч сельских чиновников 
попадут под сокращение. Такая 
оптимизация нужна, якобы, для 
единства публичной власти. А 
по сути, это отказ от прямых 
народных выборов граждана-
ми любых муниципальных на-
чальников, к тому же губерна-

торы-единороссы, «фактически 
назначаемые через формаль-
ные выборы, хотят руководить 
такими же». 

В ярославских городах и 
районах уничтожение сельских 
поселений встречено было в 
штыки, протестовали чинов-
ники в Ростове, Гаврилов-Яме, 
Борисоглебе, Рыбинске… А в 
Некоузе депутаты даже обра-
тились в прокуратуру. Протест 
прошел и по России, и, как пи-
шут СМИ, в среде глав посе-
лений «началось броуновское 
движение кадров – массовые 
отставки или уходы».

Партия чиновников и оли-
гархов «Единая Россия» при-
ступила в Госдуме к второму 
чтению закона о местном само-
управлении. Из регионов посту-
пило 940 поправок. Такого про-
теста регионов давно не было. 
Ключевой спор – полномочия 

муниципалитетов без финан-
сов. Вызывает тревогу способ 
избрания глав и депутатов МСУ. 
А самое смешное – это желание 
власти выкроить деньги после 
ликвидации поселений на оздо-
ровление МСУ.

Есть и непонятные, безот-
ветственные «хотелки» депу-
татов-единороссов, двигающих 
реформу оптимизации МУС, 
что высвободившиеся 40 тысяч 
сотрудников сельских поселе-
ний пойдут работать на пред-
приятия сельского хозяйства. 
Однако остродефицитный ры-
нок труда на селе – это одно, 
а заполнение его работниками 
поселений – это другое, это 
несбыточная мечта единорос-
сов, оторванных от жизни. Тут 
перетока кадров не будет. Зато 
будет резкое отдаление власти 
от народа.

Александр 
Бокарев,

руководитель 
местного отделения 

Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ 

в Рыбинском районе

Святослав 
Чернышов
член Совета РО

партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ
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Фёдор
 Петров,

член Совета 
Ярославского 

РО партии
СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ

Наш депутат 
удостоен высшей 
правительственной 
награды

Медаль Столыпина II степени  вручена депутату
Госдумы РФ А.Н.Грешневикову

Дышим не кислородом, а аммиаком, 
диоксидом, сероводородом, фенолом

Почему же Росприроднадзор и прокуратура не принимают 
должных мер?! Нужны санитарно-защитные зоны!

Никто не мо-
жет понять, что 
такое экологиче-
ское бедствие, 
пока сам не стол-
кнется с ним. 
Жители Фрун-
зенского района 
г. Ярославля дав-
но жаловались 
на загрязнение 
а т м о с ф е р н о г о 
воздуха, только 
никто из приро-

доохранных структур и тем более 
чиновничье-административных, 
как правительство области, к при-
меру, не пришел к ним на помощь. 
Между тем, лабораторный центр 
ФБУЗ «Центр гигиены и эпидеми-
ологии в области», сделал отбор 
проб атмосферного воздуха на со-
держание загрязняющих веществ 
(серы диоксид, азота диоксид, ам-
миак, сероводород, фенол, бензол, 

стирол и т.д.). Исследования под-
твердили правоту и опасение жи-
телей: состояние воздуха опасное.

Ученые установили, что в 9 
пробах есть превышение гигие-
нических нормативов содержания 
загрязняющих веществ. То есть, 
превышение ПДК выявлено по 
многим веществам: дигидросуль-
фиду (сероводороду) – в 1 пробе с 
превышением ПДК в 1,2 раза, угле-
водородам предельным С12-С19 – 
в 8 пробах с превышением ПДК – в 
1,9 раз и т.д.

Безусловно, все сведения о 
выявленных превышениях гигие-
нических нормативов поступили в 
Росприроднадзор и министерство 
лесного хозяйства и природополь-
зования области для проведе-
ния мероприятий по контролю на 
предприятиях – источниках за-
грязнения воздуха. Управлением 
Росприроднадзора по области в 
свою очередь выданы были предо-

стережения о недопустимости на-
рушения обязательных требований 
предприятиям АО «Регион-Склад», 
ООО «Спецторг плюс», АО «Ярос-
лавльводоканал». Однако загряз-
нение воздуха продолжилось.

После вмешательства в си-
туацию депутата-эколога А.Н. 
Грешневикова предприятиями-за-
грязнителями заинтересовалась 
прокуратура области. Внеплановая 
выездная проверка предприятия 
по промывке железнодорожных 
цистерн АО «Регион-Склад» выяви-
ла не только невыполнение преж-
них предостережений Росприрод-
надзора, но и установила новые 
источники выбросов. Теперь пред-
приятие обязывают разработать и 
согласовать в установленном по-
рядке новый проект санитарно-за-
щитной зоны. Если такая зона не 
появится в ближайшее время, то 
нарушителями займется Генераль-
ная прокуратура РФ.

Не трожьте историческую
застройку Углича

В нашем 
городе пла-
нируется се-
рьезная ре-
конструкция 
центра горо-
да. Так пред-
п о ла г ае т с я 
возвести ста-

ринные тор-
говые ряды, 
гостиницы и 
церковь на 
У с п е н с к о й 
площади. Ра-
доваться бы 
у г л и ч а н а м , 
н а к о н е ц -т о 
власти нача-

ли что-то строить, а не уничтожать, 
как, например, прежде славный, 
орденоносный и гремевший на всю 
страну часовой завод. Только наши 
реконструкторы, не слишком обре-
мененные историческими знания-
ми, как показал опыт капитально-
го ремонта коммуникаций, улиц и 
тротуаров в центре города, ведут 
работы варварским способом, 
не производя археологических 

раскопок и уничтожая зеленые на-
саждения.

Да и зачем возводить копии, 
если не сумели сохранить ориги-
нал?

Тут приходит на ум идея ака-
демика Лаврентьева М.А. о горо-
дах-спутниках, ярким примером 
которой является Новосибирский 
академгородок, который не только 
вынесен за пределы города, но и 
сам возведен в формате отдель-
ных микрорайонов среди бережно 
сохраненной тайги. Подобным об-
разом был построен и древний Уг-
лич до сожжения его «литовскими 
людьми». Он так же включал в себя 
отдельно расположенные слободы: 
Рыбную, Торговою, Стрелецкую.

Такой подход имеет немало 
преимуществ, он позволяет не 
только сохранить историческую 
застройку, но и широко использо-
вать новейшие технологии в стро-
ительстве зданий и коммуникаций.

В урезанном виде концепция 
строительства городов-спутников 
использовалась в Угличе и в со-
ветское время, когда на окраинах 
города были построены микро-

районы: Солнечный, Цветочный, 
Мирный. Некоторая ущербность 
реализации идеи в Угличе состоя-
ла в том, что новое строительство 
привязывалось к старым комму-
никациям. Имеют место по этой 
причине перебои с подачей воды в 
многоэтажных зданиях. Естествен-
но, ошибки следует исправлять.

Если вынести центр деловой 
активности за пределы историче-
ски значимой городской застрой-
ки, то на новой площадке можно 
развернуться во всю ширь русской 
души. В частности, учесть при 
строительстве объектов промыш-
ленного и торгового назначения, 
гостиниц и офисов радикальное 
увеличение количества транспор-
та и предусмотреть стоянки для 
машин, чтобы они не выстраива-
лись вдоль дорог, затрудняя дви-
жение. И вообще разделить доро-
ги, где ходят люди и ездят машины. 
Ведь город – это прежде всего 
место для проживания людей, а не 
машин.

А через 100 лет сюда будут 
водить туристов и рассказывать об 
особенностях застройки 21 века.

К врачам ездим 
из Рыбинска в Ярославль

В последнее время Ры-
бинск привлекает все больше 
туристов, что не может не ра-
довать. Центр города преоб-
ражается, хорошеет. Однако 
главное для любого жителя, 
не туриста, – это уровень об-
разования и здравоохране-
ния в городе.

Рыбинск всегда отличался 
научным интеллектуальным 
потенциалом. Ученые, инже-
неры, учителя, врачи – имена 
многих были известны и в об-
ласти, и за ее пределами. Сей-
час население города стреми-
тельно уменьшается. В числе 
одной из причин этого – недо-
ступность медицины. Конечно, 
у нас есть замечательные вра-

чи, но им нужна помощь… В городе должен быть 
свой департамент здравоохранения, а его нет. 
Отсюда масса нерешаемых проблем.

В Рыбинске нельзя закрывать больницы, а 
нужно строить современный медицинский центр, 
повысить медикам зарплату. В качестве срочных 
мер надо немедленно вернуть то, что единорос-
сы сократили. Стыдно и больно наблюдать, как 
пожилые люди со своими болезнями с трудом 
добираются до больниц Ярославля, чтобы там 
сделать нужные процедуры, которые, увы, ког-
да-то были доступны в Рыбинске. Это неуваже-
ние к людям, много сделавшим для города, для 
страны.

И неплохо было бы принять закон, по кото-
рому руководить городом или областью должен 
тот, кто проживал и проживает на этой террито-
рии. То есть, избирателям нужен свой житель, 
местный, заслуживающий уважения в професси-
ональном сообществе.

17 октября 2024 года в Госу-
дарственной Думе ФС РФ в тор-
жественной обстановке были 
вручены награды Правительства 
Российской Федерации. Среди 
награжденных – депутат Госу-
дарственной Думы Анатолий 
Грешневиков, удостоенный ме-
дали Столыпина 2-ой степени 
за особые заслуги в решении 
стратегических задач социаль-
но-экономического развития 
страны, в том числе, реализа-
ции долгосрочных проектов 
Правительства Российской 
Федерации.

Александр 
Ремизов,

председатель
 местного 

отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ 

в Угличском 
районе

Галина
Закиматова,

отличник 
народного 

образования, 
г. Рыбинск.

В ту зиму жители посёлка
Красные Ткачи замерзали…

Потребовался год для наказания нарушителей. 
Но был ли среди них депутат-единоросс Юдаев?!

В то время, когда жители 
пос.  Красные Ткачи сидели не-
делю за другой в неотапливае-
мых квартирах, а мороз был лю-
тый, депутат областной Думы от 
партии власти «Единая Россия», 
хозяин котельной Юдаев, гово-
рили, находился за границей. Так 
как дорогостоящее жилье у него 
было на Кипре, то критики заяви-
ли о том, что он там нежится на 
теплом пляже. Кроме извинений, 
Юдаев никак не откликнулся на 
трагедию людей. Котельная вы-
шла из строя, а ему хоть бы хны.

Жалобы замерзшего насе-
ления дошли до прокуратуры. 
Замять уголовное дело было не-
возможно. Сведения о трагедии 
людей разлетелись чуть ли не по 
всей стране. Выводы были сдела-
ны, но не такие, какие ожидали в 
Красных Ткачах. К ответственно-
сти стали привлекать чиновника 
из местной администрации, мол, 
не доглядел. А все ждали нака-
зания хозяина котельной. Но де-
путат-единоросс Юдаев, видимо, 
почувствовал, что жареным пах-
нет, и сразу отказался от котель-
ной, говорят, продал свою долю. 
Более того, появилось его заяв-

ление в областной Думе, что он 
меняет постоянный режим рабо-
ты на непостоянный.

Но жители продолжали доби-
ваться своего… И вот 22.10.2024 г. 
и.о. прокурора области А.А. Пу-
тилов сообщил: «По инициативе 
прокуратуры Ярославского рай-
она ООО «Тепловая компания» 
привлечено к административной 
ответственности, предусмотрен-
ной частью 1 статьи 9.1 и ста-
тьей 9.11 Кодекса РФ об адми-
нистративных правонарушениях, 
с назначением наказания в виде 
штрафов».

Жители, читая этот ответ, 
теперь, конечно, раздумывают: 
а нашло ли штрафное наказание 
депутата-единоросса Юдаева, 
ведь вся беда шла от него? Каков 
размер штрафа? И почему он за-
поздал? Гневаются и на другое: 
почему выписан штраф, а не по-
становление о наказании в виде 
хотя бы штрафных работ?! Есть 
вопрос и к избирателям: а зачем 
голосовать за политика, у которо-
го на теплом Кипре шикарное жи-
лье и которому избиратели нуж-
ны только во время выборов?! 

Вадим Ногинов..
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Смерть сына 
по неосторожности врачей…

Неоднократно жительница пос. Не-
красовский Гулынина Л.Н. обращалась к 
депутату Госдумы России А.Н. Грешне-
викову с предложением расследовать 
причины смерти ее единственного сына 
в больнице, помочь наказать виновных. 
Прокуратура реагировала на настоя-
тельные запросы депутата, признавая 
ненадлежащее расследование уголовно-
го дела. На днях и.о. прокурора области 
А.А. Путилов сообщил: «В производстве 
3 отдела по расследованию особо важ-
ных дел СУ СКРФ по области находится 

вышеуказанное уголовное дело, возбуж-
денное по факту ненадлежащего испол-
нения профессиональных обязанностей 
медицинскими работниками…».

Гулынина Л.Н. понимает, что без по-
мощи депутата дело будет закрыто и 
держит его в курсе дела. Потому депу-
тату удалось сейчас добиться повторной 
медэкспертизы. Причем, первая экспер-
тиза затянулась на год, а вторую назна-
чили, как сообщил прокурор: «ориенти-
ровочный срок ее проведения – 2027 г.». 
Грешневиков А.Н., безусловно, не согла-

сился с этим и направил протест. Пришел 
ответ: «Ввиду длительности производ-
ства экспертизы следователем назначе-
на повторная экспертиза в г. Курске».

Более того, прокурор сообщил: «По 
фактам допущенных нарушений, выра-
зившихся в необоснованно длительном 
расследовании уголовного дела, руково-
дителю СУ СКРФ по области направлено 
представление…». Жительница пос. Не-
красовский Гулынина Л.Н. уверена, что ей 
удастся добиться справедливости. 

Наталья Матюхина.

Будем жаловаться Владимиру Путину 
на  губернатора Евраева

В декабре у Президента страны очередное общение с народом
Выступление Путина В.В. перед 

страной состоится, скорее всего, в се-
редине декабря. Традиционная прямая 
линия будет объединена с не менее 
популярной большой пресс-конфе-
ренцией. Мы решили узнать, будут ли 
ярославцы следить за выступлением 
Президента и какие вопросы готовят 
ему.

У жителей г. Углича один вопрос: 
как спасти историческую часть города 
от варварских раскопок, вырубки де-
ревьев и насаждения чуждых макетов 
крепостных стен? Для старожилов Ры-

бинска встает дилемма: то ли просить 
Президента о строительстве второго 
моста, то ли умолять отправить в от-
ставку губернатора с провальными ре-
формами. Горожане не могут простить 
Евраеву М.Я. срыв нацпроекта по стро-
ительству очистных сооружений на 
Волге. Краеведы Мышкина хотели бы 
попросить у руководства страны спасе-
ния исчезающей на глазах усадьбы ве-
ликого поэта Тютчева в с. Знаменское.

Есть предложение к Путину В.В. и у 
жителей п. Борисоглебский. Они будут 
просить защитить волонтерское дви-

жение, возглавляемое известной среди 
земляков учительницей Л., от нападок, 
травли и саботажа со стороны главы 
района Айнаш Кисляковой. У патриота 
Л. сотни грамот и благодарностей от 
бойцов СВО с фронта за активные по-
ставки маскировочных халатов, броне-
жилетов, свечей, сухих пайков и т.д., а 
горе-глава клевещет на нее, запрещает 
учреждениям сотрудничать с ней, в об-
щем, вредит общему делу.

Олег Князев.
Анна Трубачева.

Миллиардеры у единороссов 
разбогатели на 362 миллиарда

Наше общество 
привыкает ко всему. 
Мы спокойно встрети-
ли новость о том, что 
шесть вице-премье-
ров правительства 
сбежали за границу, 
а вора и нано-ре-
форматора Чубайса 
отпустили с миллиар-
дами за границу… Мы 
не желаем осуждать 
политику партии чи-
новников и олигархов 
«Единая Россия» за 

то, что они привели к власти министра 
обороны Сердюкова с его любовницей 
М., и армия была почти развалена, а 
теперь в Минобороне идут аресты ге-
нералов за воровство миллиардов де-
нег, народ же собирает средства для 
фронта…

Теперь мы привыкаем к тому, что 
во времена громадных санкций против 
России народ нищает, а олигархи бо-
гатеют. На днях стало известно, что 26 
богатейших российских бизнесменов 
улучшили свое состояние почти на 362 
млрд. долларов. В этом году их капи-
тал вырос на 26,2 млрд. долларов. 

Среди самых богатых олигархов 
– председатель совета директоров 
НЛМК В. Лисин. Его состояние вырос-
ло на 4,81 млрд. долларов и теперь 
равно 28,8 млрд. долларов. Глава «ЛУ-
КОЙЛа» В. Аликперов «заработал» аж 
2,78 млрд. долларов, обогатившись до 
состояния в 27,4 млрд. долларов. Со-
стояние «еврохимика» А. Мельничен-
ко выросло до 23 млрд. долларов, у А. 
Мордашова – до 25,6 млрд. долларов. 
Конечно, тут нечему удивляться – та-
кова политика единороссов: бедные – 
беднеют, богатые – богатеют.

Патрушев услышал тревогу 
Грешневикова и приехал 
проверить очистные на Волге

Приезд в нашу 
область заместителя 
председателя прави-
тельства Патрушева 
Д.Н. состоялся после его 
часовой личной встре-
чи с нашим депутатом 
Госдумы РФ Анатолием 
Грешневиковым. С три-
буны парламента не раз 
звучала критика нашего 
земляка-эколога о том, 
что нац проект «Оздоров-
ление Волги» сорван, что 
в области возбуждено 8 

уголовных дел на неработающих очист-
ных, а губернатор области Евраев М.Я. 
ни на одном не побывал. И вот – прави-
тельственная комиссия во главе с Патру-
шевым Д., а также министром экологии 

Козловым А. и главой Росприроднадзора 
Родионовой С. прибыла с проверкой.

Несмотря на то, что комиссию при-
везли на более-менее благополучные 
объекты в Ярославле и Ростове, Па-
трушев обратил внимание Евраева на 
отсутствие заметной положительной 
динамики по строительству очистных со-
оружений в области, на срыв достижения 
целевых показателей нацпроекта. Жаль, 
что Патрушев не доехал до неработаю-
щих очистных объектов в Рыбинске и 
Некоузе. Там полный провал нацпроекта.

Конечно, губернатор Евраев М.Я. 
заверил, что «ошибки» (пахнущие уго-
ловными делами) будут исправлены, 
что благодаря его «дорожным картам» 
очистные скоро заработают. Однако де-
путаты из Комитета по экологии Госдумы 
А. Грешневиков и Ж. Рябцева не верят 

обещаниям. Тем более, природоохран-
ная прокуратура подала 4 иска в арби-
траж и намерена вернуть потраченные 
бюджетные деньги, отсудив их у под-
рядчиков. Рябцева дважды побывала в 
переславском с. Нагорье и отметила, что 
подрядчик там уже оштрафован за срыв 
срока сдачи очистных. 

Другой объект в Некоузском районе 
проверил недавно депутат Грешневиков. 
Его удивил тот факт, что в Министерство 
экологии после приезда в область Па-
трушева полетели письма об успешной 
работе на очистных. Так вот, в Некоузе 
никаких успехов нет, там за этот месяц 
вообще все работы замерли. Более того, 
вышла из строя станция обезжелезива-
ния. В общем, Патрушеву через год при-
дется снова приезжать в область.

Владимир
Ершов,

член Совета РО
 партии 

СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – 

ЗА ПРАВДУ.

Вячеслав
Вихарев,

член Совета РО
 партии 

СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – 

ЗА ПРАВДУ.

В аварийном 
состоянии 
не только парки, 
но и улицы 

Чем активнее команда 
губернатора области Евра-
ева М.Я. заявляет в СМИ о 
проделанной работе по соз-
данию комфортной инфра-
структуры в Ярославле, тем 
больше жители подвергают 
ее критике. 

Ладно, в городе про-
вален нацпроект «Жилье и 
городская среда», не обу-
строены должным образом 
парки, например, Павлова 
роща и Тверицкий бор, но 
и по некоторым городским 
улицам опасно ходить. «У 
нас все пять лестниц, кото-
рые соединяют верхний и 
нижний ярусы на проезде 
Подвойского, в аварийном состоянии», за-
являют жители Фрунзенского района. – того 
и гляди руки и ноги переломаем. Кругом тор-
чит арматуры, камни, а власть 60 лет никак 
не может приступить к ремонту!».

На окраине Ярославля почти в руинном 
состоянии находится мост через речку Ить. 
Сотни жителей, выходя на работу, рискуют 
своим здоровьем. Недавно там провалился 
ребенок. Где власть с ремонтом, а она лишь 
на страницах газет и экранах телевидения!

Несколько месяцев жители ул. Акаде-
мика Колмогорова видят раскопанный свой 
двор. Детская площадка уничтожена, троту-
ар ликвидирован. Ремонту нет конца и края. 
Еще хуже дела с благоустройством обсто-
ят на ул. Пожарского. Подрядчик перерыл 
двор, освоил 13 миллионов рублей и куда-то 
пропал. Сроки выполнения работ сорваны. 
Жалуются во все инстанции и жители ул. 
Рыбинская. Там сужен тротуар при ремонте, 
убраны нужные ограждения и даже парков-
ка. 

Отсутствие должного контроля со сто-
роны команды губернатора области за осу-
ществлением нацпроектов приводит к хал-
туре и некачественному благоустройству и 
парков, и улицы со скверами.

Алексей 
Лопарев,

руководитель 
Центров защиты 

прав граждан 
СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ

 в Ярославской 
области.

16 генералов 
арестованы 
в Минобороны

Когда в народе назва-
ли партию власти «Единая 
Россия» партией воров и 
жуликов, то некоторые из-
биратели поморщились. 
Но откуда тогда сегодня 
в Министерстве обороны 
арестовано 16 генералов?! 
Кто за такой высокий уро-
вень коррупции несет от-
ветственность?

Генерал Тимур Иванов 
арестован за взятку на об-
щую сумму 1.185 миллиар-
да руб. Еще 3 млрд. руб. он 
украл у банка и 200 млн. 
руб. у Керченской пере-
правы. У генерала Юрия 
Кузнецова суд арестовал 
имущество на 300 млн. руб. За генералом 
В.  Шамариным значится взятка в 442 млн. 
руб., за генералом В. Мумиджановым – в 
20 млн. руб., за генералом А. Оглоблиным – 
10 млн. руб. и т.д. Число мошенников уже и 
стыдно называть.

Анатолий 
Каширин,

депутат 
муниципалитета 

Ярославля, 
Секретарь Бюро 

Совета РО партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ.
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ЧЕМ БЛИЖЕ К ЛЮДЯМ, 
ТЕМ ЛЕГЧЕ РЕШАТЬ ПРОБЛЕМЫ
В сентябре 2020 
года в Рыбинском 
районе прошли 
выборы депутатов 
и Глав поселений. 
Впервые 13 депута-
тов прошли в Советы 
поселений от партии 
«СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ». 
Этому предшество-
вала большая 
работа. 
Стать депутатом
в сельской местно-
сти не просто. Здесь 
каждый человек 
на виду. Избиратели 
оценивают канди-
датов не по партийной риторике, не по гром-
ким лозунгам, а по конкретным делам, 
по отношению к людям, по характеру. Почему 
же многие достойные люди решили пойти 
на выборы от оппозиционной партии?
За прошедшие 4 года депутаты от «СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ» в Рыбинском районе 
добились принятия и реализации многих 
инициатив. 

Самая большая группа депута-
тов–справедливороссов была избра-
на в Судоверфском сельском поселе-
нии. 

Депутатами стали – Яковлев 
Андрей Юрьевич (мастер завода 
«Рыбинская Верфь»), Тимохин Дми-
трий Александрович (директор ООО 
«Зеленхоз»), Бокарев Александр Ген-
надьевич (помощник депутата Госу-
дарственной Думы РФ Грешневикова 
Анатолия Николаевича), Кузнецов 
Александр Васильевич (тракторист, 
ЛПХ).

Несколько лет работы Судо-
верфского Совета показали, что без 
поддержки наших депутатов не мо-
жет быть принято ни одно решение. 

Жители, через своих депутатов 
стали добиваться решения про-
блем: и подсыпку дорог, и ремонты 
в домах, и строительство парка в 
пос. Судоверфь, и установку бюста 
бывшему директору предприятия…

В июле 2024 года депутаты Су-
доверфского поселения выбрали 
депутатом Муниципального Совета 
Рыбинского района представителя 
партии «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ» Бокарева 
А.Г.

Теперь в Совете Рыбинского 
района трое справедливороссов. 
Это  вторая по численности фрак-
ция в Совете.

Работая с сельскими жителями 
депутаты от «СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ» постоянно в гуще событий:
Вместе с Грешневиковым А.Н. мы 
прошли по очистным сооружениям 
в Каменниках и на Судоверфи. Ре-
зультат – уголовные дела против 
недобросовестных подрядчиков. 
Привлечение внимания руковод-
ства Государственной Думы РФ и 
Правительства России к проблемам 

попадания в Волгу неочищенных 
стоков. 

Много состоялось личных 
встреч с жителями деревень и по-
селков у депутатов от «СРЗП». В 
сентябре жители д. Балобаново 
попросили Бокарева А.Г. помочь от-
ремонтировать мост к Болтинской 
церкви. В результате после депу-
татского запроса и переговоров с 
Главой поселения  для сотен жите-
лей капитально отремонтировали 
переход. Также быстро решались 
небольшие проблемы по подсыпке 
дорог, по освещению населенных 
пунктов, по благоустройству. Одна-
ко основные проблемы селян свя-
заны с газификацией, с энергоснаб-
жением, с дорогами и транспортом. 
Всё это – прерогатива областной 
власти.

Депутаты от «СРЗП» в Рыбин-
ском районе помогают селянам 
оформить запросы в Правитель-
ство области, организуют поездки 
на приём к руководителям орга-
низаций, к чиновникам. Проблемы 
медленно, но начинают решаться.

Что больше всего волнует се-
лян, о чём чаще всего заходит во-
прос на встречах? 

1. ДОРОГИ И ТРАНСПОРТ
Примеры:
– деревня Малинники нахо-

дится рядом с Переборским трак-
том, однако мост через Фоминский 
ручей часто не даёт добраться к 
домам: в весеннее половодье доро-
гу подтопляет, а отсутствие ограж-
дений приводит к частым авариям. 
Ответы и обещания чиновников 
– не решили проблемы. Теперь на-
деемся на встречу в Правительстве 
области;

– деревни Стерлядево, При-
горки, Пригородная и многие дру-

гие связаны с основными трассами 
просёлочными дорогами. Раньше 
они подсыпались и грейдировались 
несколько раз в год. Сейчас, при пе-
редаче этих функций районным и 
областным властям, стало намного 
сложнее достучаться до чиновни-
ков. Но, уверен, совместными уси-
лиями мы добьёмся результата;

– в 2023 и частично в 2024 го-
дах между д. Почесновики и стан-
цией Просвет на обустройство 
дороги были выделены почти 15 
млн. руб. Однако по результатам 
проверки Контрольно-счетной па-
латы Рыбинского районного совета 
было установлено, что на сумму 8 
млн. рублей работы не выполнены. 
Акт проверки направлен в прокура-
туру. 

Депутат Бокарев, совместно с 
представителями Администрации 
района и поселения, а также с руко-
водством подрядчика выезжал на 
проверку дороги. Действительно, 
около 1 км пути вообще не сделано. 
Между деревней Юрино и ст. Про-
свет даже внедорожники вязнут в 
грязи. Вместо этого участка по ука-
занию руководителя МКУ ИРЦ ЖКХ 
Рыбинского района была построе-
на отворотка к СНТ. Руководитель 
МКУ уволился, спросить не с кого. 
А жители в магазин пробираются 
по грязи и по бездорожью. Пусть 
с этим разбираются правоохрани-
тели. 

Мы, по результатам выезда 
на место, договорились с подряд-
чиком, что он весной выровняет 
и уплотнит сделанную дорогу. На 
оставшийся участок потребуются 
новые деньги. Добиваться финан-
сирования на достройку дороги бу-
дем на ближайшем Совете.

– деревня Нефёдово – в 500 
метрах от асфальтированной трас-
сы. Но дороги туда нет от слова «со-
всем»: грязь, ухабы, полуразбитые 
плиты с торчащей в некоторых ме-
стах арматурой. Десятки жителей 
фактически отрезаны от «большой 
земли». От имени жителей готовим 
Приглашение для чиновников с 
просьбой посетить Нефёдово. На-
верное, только так можно добиться 
нормального ремонта дороги; 

– указатели к селам и дерев-
ням на основных дорогах, вернее, 
их отсутствие, – ещё один из са-
мых распространенных вопросов. 
Поворот к Стерлядево, к Починку, 
к Ануфриеву, к Пригоркам от Пе-
реборского тракта никак не обо-
значен. Нет указателей к Новому 
Посёлку, к Нефёдово. А указатель 
деревни Бурково вообще вводит в 
заблуждение – деревня выросла, 
её границы расширились почти на 
километр, а указатели на старом 
месте. Вот и ищут водители скорой 
помощи и таксисты, и все прочие 
– где деревня? Где поворачивать? 
Просьба жителей – решить эти 
вопросы. Пишем письма в Мини-
стерство дорожного хозяйства и 
транспорта Ярославской области;

– пожаловались жители на от-
сутствие остановок транспорта на 
Селиховском шоссе в начале д. Бур-
ково, около д. Завражье – здесь 
живут сотни людей. Хотят, чтобы 
автобусы останавливались около 
поворота от Перебор в сторону Су-
доверфи. Сейчас людям приходит-
ся идти от ближайших остановок 
больше километра. Аналогичная 
просьба у жителей д. Макарово, 
Починок, Стерлядево – сделать 

остановку рядом с перекрёстком, 
где сходятся дороги из этих дере-
вень. Пусть это будут остановки по 
требованию, но они облегчат жизнь 
сотням сельских жителей; 

– ещё в адрес Министерства 
жалобы на низкое качество услуг в 
111 маршруте автобуса: старые, ча-
сто ломающиеся машины, жалобы 
на грубость кондукторов. Жители 
надеются на замену с нового года 
перевозчика. Надеются на выход 
на трассу новых «Яавтобусов». С 
просьбой обращаются к депутатам, 
в Правительство.

2. ПО ЧИСЛУ ВОПРОСОВ СЕ-
ЛЯН НА ВТОРОМ МЕСТЕ – ВО-
ПРОСЫ ЭЛЕКТРОСНАБЖЕНИЯ 

Прошлая зима с многочислен-
ными отключениями электричества 
в Ярославской области показала 
масштаб проблем. Десятки лет не 
делались просеки на межпосел-
ковых линиях электропередач. 
Деревья падают и рвут провода. 
Рост деревень приводит к росту 
энергопотребления. А в морозы 
за счет электрообогрева помеще-
ний нагрузка на сети возрастает. 
Старые подстанции не выдержи-
вают, ломаются. Или снижается 
напряжение. Нередко в сети вме-
сто 220 В напряжение опускает-
ся до 170-150 В. Отсюда поломки 
электроприборов у населения. 
Требование деревенских жителей, 
практически по всему Рыбинскому 
району и, наверное, по всей обла-
сти, – привести в порядок сельские 
электрические сети и подстанции.
Просят об этом и в Свингино, и в 
Стерлядево, и в Юрино, и в Нефё-
дово – практически везде.

3. ЧАСТЫЙ И ОЧЕНЬ 
БОЛЕЗНЕННЫЙ ВОПРОС –
ГАЗОСНАБЖЕНИЕ.

Благодаря Президентской 
Программе газификации полу-
чить доступ к газу может практи-
чески каждый житель деревни, 
к которой подведен газопровод.
Но фактически газ остаётся недо-
ступным очень многим:

– жители д. Андроново и д. 
Глушицы обратились с вопросом:  
почему их деревни не газифициру-
ются, хотя по границе между ними 
проходит газопровод в Глебово? 
Вопрос строительства газорас-
пределительной станции и сетей? 
Да, затраты должны быть, но зато 
они позволят провести газифика-
цию сотен домовладений, кстати, 
уменьшится нагрузка на электри-
ческие сети (с отказом от электро-
обогрева домов). Вопрос – кто бу-
дет платить? Газовики хотят, чтобы 
местные и областные власти уча-
ствовали в финансировании, или, 
может быть, финансирование пре-
доставит федеральный бюджет? 
Вопрос открыт. Депутаты и жители 
им занимаются;

– те же проблемы с отсут-
ствием газопровода в д. Бурково, 
в д. Малинники, в д. Починок, в 
д.  Нефёдово. В Рыбинском районе 
более 800 населённых пунктов, и 
большинство из них не газифици-
рованы. При Губернаторе Миро-
нове с Газпромом была заключена 
Программа газификации области, 
по которой практически все дерев-
ни под Рыбинском должны были 
получить газ до 2032 года. Но при 
смене власти Программа практиче-
ски перестала действовать. 

Для того чтобы подключить 
дом к газу, помимо подводки га-
зопровода к участку нужно проло-
жить его внутри участка и в доме, 
подключить газовое оборудование, 
купить котёл и плиту. Для многих 
ветеранов это очень накладно. 
Здесь нужны меры поддержки со 
стороны Правительства области, 
увеличение финансирования Про-
граммы субсидий и доведение её 
до сведения жителей села. Это в 
общих интересах – увеличится по-
требление газа, снизится энергопо-
требление, отпадёт необходимость 
доставки и субсидирования закуп-
ки дров.

Вторая проблема – газоснаб-
жение многоквартирных домов. 
В Программу газификации они не 
попали. Странно, что частникам газ 
подводят, а сотни жителей этих же 
сел и деревень сидят без газа. Та-
кое положение в д. Свингино (де-
сятки многоквартирных домов не 
газифицированы). В Никольском, в 
Шашково, в левобережном Песоч-
ном, в части поселка Каменники 
– многоквартирные дома без газа.
Жители возмущены. Каждая дерев-
ня, каждое село нуждается в под-
держке района, области, страны.

Жители на встречах задают 
много вопросов помимо газа, элек-
тричества и дорог. Например, в 
Свингино это, кроме дороги, – ко-
тельная, очистные, сети водо- и те-
плоснабжения, ремонт ДК; 

в Стерлядево – падающий мост 
через Фоминский ручей, слив хи-
мических отходов от переборских 
предприятий в Волгу;

в Большом Андрейково – при-
ёмка посёлка в ведение местных 
властей, ремонт домов;

в Макарово – ремонт тротуа-
ров вдоль Переборского тракта и 
их очистка зимой;

в Нефёдово – помощь в ликви-
дации двух заброшенных участков, 
спиливание гнилого дерева около 
линии электропередач. 

Список просьб и требований 
можно продолжить.

Депутаты от «СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ» на своих встре-
чах стараются услышать людей, 
помочь в решении вопросов, в 
оформлении писем и обращений.
Мы видим, как наша совместная 
работа даёт результаты. Это самое 
важное.

Да, в деревнях много труд-
ностей. И всё же за последние 
пять лет в Судоверфском по-
селении количество новых до-
мов значительно увеличилось.
Деревня возрождается за счет жи-
телей Рыбинска, Ярославля, Мо-
сквы, которые стремятся уехать из 
мегаполисов.

Деревня генетически нахо-
дится в душах большинства рос-
сиян – как стремление к свободе, 
к собственному благоустроенному 
дому и участку земли, к неспешно-
му и простому деревенскому быту. 
Сельская жизнь сегодня для многих 
граждан предпочтительнее город-
ской сутолоки.

В разговоре с новыми жителя-
ми деревни выясняется, что прак-
тически все довольны тем, что они 
обзавелись СВОИМ ДОМОМ. Не-
смотря на проблемы, люди хотят 
жить за городом. И мы верим – де-
ревня возродится!

Александр Бокарев, 
кандидат 

экономических наук,
руководитель местного отделения Партии 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 
в Рыбинском районе.
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– Александр Яков-
левич, когда нача-

лась специальная военная 
операция, а по сути, война 
между Россией и Западом, то 
молодое поколение разде-
лилось на две группы. Одна 
сбежала за границу, а это по-
рядка двух миллионов ре-
бят, другая ушла на линию 
фронта. В чем вы видите 
причину предательства? Не 
сработал ли пресловутый 
фактор преклонения перед 
Западом? За 30 лет либера-
лов во власти наша моло-
дежь была отравлена запад-
ной массовой культурой, 
лишена была возможности 
воспитываться на собствен-
ной национальной культуре, 
на русских народных песнях. 
Вот и потянулась молодежь 
на Запад. А защищать Роди-
ну пошли ребята из регио-
нов, те ребята из провинции, 
где еще не были забыты рус-
ские традиции, народная 
культура.

– Миллионы покинули 
нашу страну. Скатертью им 
дорога. Приход Ельцина к 
власти обернулся для России 
полным разграблением. Не 
только культура пострадала. 
При нем резали подводные 
лодки, распродавали ино-
странцам и олигархам заде-
шево целые заводы. Прекло-
нение перед Западом стало 
идеологией… Ельцин, высту-
пая в Америке в Конгрессе, 
произнес шокирующий меня 
монолог: «Боже, благосло-
ви Америку!». Все 30 лет мы 
жили под пятой Запада. Пока 
не пришел к власти Владимир 
Третий – Владимир Путин. 
Он остановил распад страны, 
остановил четыре кавказские 
войны, спас Крым и Севасто-
поль от натовской военщины. 
Развратить молодежь, отбить 
у нее желание думать о стра-
не, безусловно, не способны 
ни народные песни, ни наци-
ональные традиции. Это под 
силу лишь массовой культуре 
да шоу-бизнесу. Но потеря 
воспитания на наших отече-
ственной культуре и народ-
ных традициях произошла 
еще раньше, когда шло атеи-
стическое уничтожение церк-
вей, раскулачивание, раска-
зачивание. Да, был страшный 
период, когда пришли демо-
краты на российский пре-
стол, а с ними многословный 
Михаил Горбачев. Уверен, 
придет время и уйдут в небы-
тие Войковы, уйдут Свердло-
вы. Но не забыть поголовное 
уничтожение казачества, 
священников, русского даро-
витого и предприимчивого 
крестьянства. 

– Сегодня в искус-
стве слишком мно-

го ловкачей. Иду на днях в 
театр смотреть спектакль 
«Борис Годунов», а он пошло 
политизирован и подогнан 
под современность, иду на 
«Евгения Онегина», а там по 
сцене в ночной рубашке, с 
привязанной к руке крова-
тью, бегает истеричная Та-
тьяна Ларина. Включаю те-
левизор и вижу концерт, где 
артисты вместо душевных 
песен озвучивают хриплыми 
голосами пустые тексты. Я 
знаю, Вы всегда выступали 
против режиссеров, пытаю-
щихся самоутвердиться за 

счет Чехова и Островского, 
выступали против того, что-
бы героев Островского дона-
га раздевали на сцене. Одна-
ко экспериментирование на 
классических произведени-
ях с каждым годом усилива-
ется. Зачем этим режиссерам 
поиск чего-то «новомодно-
го»? Неужели они полны же-
ланием раздвинуть границы 
искусства или это попытка 
прикрыть собственную без-
дарность, или еще хуже, они 
сознательно занимаются де-
билизацией страны? 

– На подобный вопрос 
мне дал ответ священник Ва-
силий Ермаков, настоятель 
храма на Серафимовском 
кладбище Санкт-Петербурга. 
По сей день помню его от-
кровение: «Саша, сын мой, 
сегодня время безобразное 
– без образа. Нас, как ко-
тят, тычут в эту субстанцию 
под названием «золотой те-
лец». Честь не в чести, стыд 
– анахронизм, совесть – тем 
более. Пока человек с сове-
стью – он очеловечивается. 
А пока человек бессовестен 
– он оскотинивается, стано-
вится животным». Мне наше 
телевидение не нравится. 
Чему современные сериалы 
могут научить нашу моло-
дежь, если в них постоянно 
культивируются насилие, 
убийства, разврат? Страшно 
за молодежь… Только две 
передачи на телевидении я 
бы рекомендовал всем смо-
треть – это «Бесогон» Ни-
киты Михалкова и «Наши» 
– передача о судьбах героев 
СВО. Меня как-то пригласил в 
свою передачу телеведущий 
Малахов. Я решил прийти к 
нему с двумя своими друзь-
ями из Сибири, талантли-
выми ребятами… Но мне не 
разрешили их взять с собой. 
Пришлось устроить скандал. 
Пел русские песни в одино-
честве. И когда на днях меня 
позвали на телевидение по-
участвовать в передаче, по-
священной битве России с 
Западом на территории Укра-
ины, то я спросил, а сколько 
времени отводится на всю 
эту передачу. После ответа я 
отказался… Тридцать минут 
посвятить сотням подвигов 
наших ребят на фронте – это 
издевательство. Про театр и 
своих коллег говорить труд-
но. Не приемлю, когда неко-
торые режиссеры пытаются 
самоутвердиться за счет 
Островского или Чехова. 

– В фильме «Оча-
рованный стран-

ник» замечательно звучит 
балалайка, на которой игра-
ет мой друг, известный ком-
позитор Юрий Клепалов. Вы 
помните тот эпизод?.. Какую 
роль играют в Вашей жизни 
народные инструменты?

– Переоценить роль рус-
ской гармони или балалайки 
в моей жизни, конечно же, 
невозможно. У меня всегда 
сердце заходилось, слезы 
выступали из глаз, когда я 
слышал, как играют Генна-
дий Заволокин или Михаил 
Евдокимов. У меня мама 
играла на балалайке. Она из 
старообрядцев… Несмотря 

на горькую судьбу, на тяже-
лый труд, она находила вре-
мя согреть мою душу песней, 
озорной частушкой. Когда у 
мамы собирались подружки, 
она пела свою любимую пес-
ню «По диким степям Забай-
калья», заводила и частушку: 
«Ох, горькая я, зачем на свет 
родилась, была бы я стеклян-
ная, упала б да разбилась». 
Помню и балалайку Клепало-
ва… Народные инструменты 
– это душа народа. Однажды 
я с тремя друзьями ехал на 
машине из Анапы в Красно-
дар. Чтобы скоротать время, 
поставил кассету, что дал 
мне мой друг Миша Евдоки-
мов. Зазвучала его песня «На 
горе, на горушке…». Слушаем 
мы один куплет, второй, тре-
тий… И вдруг – бубух – сле-
зы из глаз брызнули. Кричу 
ребятам: стоп, стоп, машина. 
Остановились и вчетвером 
рыдаем… Стоим на дороге, 
на просторе и плачем. Вот 
картина: песня заставила му-
жиков рыдать. Постояли мы, 
покурили, выпили. Я Васю 
Белова вспомнил, его битву 
за русскую деревню. Едем 
дальше, я говорю: давай еще 
послушаем Евдокимова, еще 
раз эту песню о деревне, 
ради которой останавлива-
лись. Песня брала за душу 
– и темой, и звучанием, и вот 
этой многострадальной ста-
рушкой… Да, все в этой пес-
не было… Она уходит вверх, 
модуляцию делает такую!.. 
В ней такая высота, что слу-
шать спокойно невозможно. 
Об этом однажды я сказал 
Евдокимову. Приехал после 
премьеры песни на Алтай, он 
встречает меня, обнимает и 
спрашивает: «Как доехали?». 
«Нормально», – отвечаю. «А 
чего ты такой грустный?» – 
спрашивает он. А я говорю, 
что песню, мол, услышал 
твою! Он сказал: «Я понял». 
Вот каких песен и пережива-
ний не хватает нашей моло-
дежи! Они плохо понимают, 

что в современной культуре 
идет драка не на жизнь, а на 
смерть. 

– Любовь к Роди-
не, к традициям и 

вере предков – одна из глав-
ных основ формирования 
русского характера. Вам это 
хорошо известно, так как 
Ваши предки из старообряд-
цев. На том стоял и Ваш ге-
рой из замечательной кино-
картины «Очарованный 
странник» Иван Саверьяно-
вич Флягин, заявивший мо-
нахам, когда его посадили в 
подвал: «Что глядите? Вы бы 
Родине своей, как алтарю, 
служили, а то нынче все бла-
годатью, как сукном торгу-
ют... Скоро надо будет вое-
вать. Мне за народ наш 
помереть хочется. Клубочек 
сниму, амуничку надену»… 
Какие меры нужно прини-
мать срочно, чтобы наша мо-
лодежь не чуралась говорить 
о любви к Родине и не стре-
милась ее покинуть?

– Беда современной мо-
лодежи кроется в гаджетах. 
Молодежь страдает манкур-
тизмом. А манкурты – страш-
ные люди, космополиты, они 
живут без памяти, без исто-
рии, без любви к семье и ма-
лой родине, без любви к Оте-
честву. Для патриотического 
воспитания детей в школах 
нужно и не так уж многое – 
хотя бы русский язык, лите-
ратура, история могли занять 
достойное место и быть глав-
нее других предметов. Нуж-
но отменить ЕГЭ, ввести с 
первого класса музыкальное 
образование. Государству 
пора обратить внимание на 
телевидение, а то с экранов 
постоянно в неокрепшие 
души молодых людей льются 
грязь и пошлость. А так как 
человеку свойственно при-
выкать к тому, что показыва-
ют и говорят на телевидении, 
то чувство отторжения этой 
пошлости и грязи атрофи-
руется, кажется, что все так 

и должно быть… Отсюда и 
рождаются манкурты. Нашим 
детям следует прививать лю-
бовь к народной культуре, к 
отечественным традициям, 
православной вере. Мне вот 
дед веру прививал. Он гово-
рил: «Люби Россию больше, 
чем свою жизнь и, если надо, 
отдай за нее жизнь. Людям 
отдай сердце. Душу – Го-
споду Богу. А честь сохрани 
себе». Со временем я понял, 
какое это самое большое мое 
наследие.

– Мне кажется, 
если сейчас детям 

в школе дать возможность 
послушать народные песни, 
фольклор, послушать были-
ны в исполнении гусляров, то 
они ничего не поймут, отка-
жутся слушать.

– Так, видимо, и будет. 
Если в школе никто не при-
вивает любовь к народной 
песне, нет участия в хоровом 
пении, а на телевидении и 
радио звучат песни, которые 
никакого отношения к нашей 
культуре не имеют, то и идет 
отторжение от родной по-
чвы, от народной культуры. 
Про нынешних горлопанов 
из «Фабрики звезд», помнит-
ся, мне читал свои стихи мой 
друг Валентин Гафт: «Тот зна-
менит, кто больше нездоров. 
/ Кто выйдет петь без всяко-
го стесненья, / Без совести, 
без страха, без штанов. /Где 
песня, чтобы спеть ее хо-
телось? / Слова – где, чтоб 
вовеки не забыть? / Ну что 
горланить про кусочек тела, 
/Который с кем-то очень хо-
чет жить?». На телевидении 
не только народные песни 
не звучат, но и стихи наших 
замечательных поэтов, та-
ких, как Николай Мельников, 
Константин Фролов, Нико-
лай Добронравов, муж ве-
ликой Пахмутовой. Помню, 
как Добронравов читал мне 
свой стих о России, а у меня 
мурашки по коже бежали. 
Нигде эти стихи не публи-
ковались, нигде не звучали. 
А почему? А потому, что они 
про русскую боль за стра-
ну… «Ты теряешь, родная, 
последние силы. /Мы уже не 
спасём тебя. Не укрепим. /
Мы пришли попрощаться с 
тобою, Россия, с бледным не-
бом твоим, с черным хлебом 
твоим». Гениальный поэт… И 
лишен был трибуны, возмож-
ности прочесть свои стихи на 
телевидении и радио. 

– После ухода из 
жизни Добронра-

вова издательство АСТ выпу-
стило его книгу стихов «Пти-
ца счастья». Я купил 
несколько сборников, себе, 
друзьям, в библиотеки. Там 
есть это стихотворение – 
глубокое, трагическое, про-
роческое. Первый раз я ус-
лышал его от Вас, как и стих 
про попсу Валентина Гафта, в 
кафе «Гнездо глухаря». Еще 
меня потряс стих Николая 
Мельникова «Поставьте па-
мятник деревне на Красной 
площади в Москве…». Ком-
позитор, руководитель Ка-
зачьего народного хора Вик-
тор Захарченко написал к 
нему музыку, и недавно эта 
песня по моей просьбе про-

звучала в Государственном 
Кремлевском дворце.

– У Николая Мельникова 
трагическая судьба – он был 
убит на автобусной оста-
новке. Убит был и любимый 
мною Игорь Тальков. А какая 
трудная судьба у Констан-
тина Фролова, живущего в 
Крыму! Еще до воссоеди-
нения Крыма с Россией он 
написал гимн Севастополю, 
где звучали слова: «Покуда 
Севастополь будет русским – 
Россия не изведает стыда!». 
За эту песню его не раз силь-
но избивали.

– Александр Яков-
левич, вам повез-

ло – Вы были знакомы с ве-
ликими русскими писателями 
Беловым и Распутиным. Что 
для Вас значило общение с 
ними? С уходом их из жизни 
смог ли кто-то заменить их? 

– Это уникальные писа-
тели, великие. Я счастлив, что 
в моей жизни были эти люди, 
что я их лично знал, общал-
ся. Валентин Распутин, Васи-
лий Белов – фантастические 
люди, фантастические! Я не 
знаю, как определить себя 
в этом мире, но у меня есть 
ориентиры, есть маяки. Мои 
маяки – это Абрамов, Солоу-
хин, Астафьев, Белов, Распу-
тин. Это такое счастье – жить 
вместе с ними в это время, 
прикоснуться к этим людям. 
Вместе бороться за Россию. 

– Видите ли Вы ко-
го-нибудь из со-

временных писателей, рав-
ных Белову и Распутину? Мы 
с Вами не один год слышали 
голос Распутина в защиту 
Байкала, голос Белова – в за-
щиту русской деревни, голос 
Солоухина – в защиту памят-
ников истории и культуры. 
Отчего среди армии писате-
лей не видно и не слышно 
тех, кто бы так же смело и 
громко боролся за воз-
рождение, например, рус-
ской деревни?

– Равных в этом мире 
им нет, ничего подобного 
нет… Я не знаю, кого можно 
сегодня поставить в один 
ряд с Беловыми и Распути-
ным. Это невозможно. По-
чему? Это вопрос не ко мне. 
Я помню, когда пять наших 
русских писателей встали 
против поворота сибирских 
рек, вот это были патриоты, 
государственники! Мини-
стры требовали запустить 
губительный проект, а они не 
побоялись – возразили. Ну 
как можно было допустить 
поворот рек? Это все равно, 
что развернуть вены челове-
ка на руке, развернуть в об-
ратную сторону, пусть кровь 
течет обратно, но ведь это 
живой организм?! Чудовищ-
ный проект, самый страшный 
проект в истории нашей Рос-
сии. Я свидетель той истории 
и запомнил на всю жизнь, 
как смело встали великие 
писатели – Белов, Абрамов, 
Распутин, Залыгин, Лемешев, 
встали и победили! Полити-
ки отказались осушить си-
бирские реки, чтобы напол-
нить водами Среднюю Азию, 
потому что русские писатели 
не дали им обесточить нашу 
Сибирь, матушку Сибирь, 
нашу Россию. Чудовищный, 
катастрофический проект 
закончился, так и не начав-
шись, благодаря великим пи-
сателям.

Беседа писателя, депутата Госдумы 
РФ Грешневикова А.Н. с народным 
артистом России Михайловым А.Я

БИТВА ЗА ТО, БИТВА ЗА ТО, 
ЧТОБЫ МЫ ЧТОБЫ МЫ 
ОСТАВАЛИСЬ ОСТАВАЛИСЬ 
РУССКИМИРУССКИМИ
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ОБЩЕСТВЕННЫЕ ПРИЁМНЫЕ 
ДЕПУТАТА ГД РФ

Анатолия Николаевича ГРЕШНЕВИКОВА
г. Ярославль, ул. Угличская, 10, офис 116. Тел. 26-01-16

г. Рыбинск, тел. 8 (4855) 22-26-52
пос. Борисоглебский, тел. 8 (48539) 2-14-09

ПРИЁМНАЯ
Анатолия Ивановича ЛИСИЦЫНА

г. Ярославль, тел. 73-26-35, 8-901-278-85-88
Приёмные дни: понедельник – четверг, с 11 до 14 час.

ПРИЁМНАЯ 
Анатолия Анатольевича КАШИРИНА

г. Ярославль, ул. Угличская, 10, офис 116. Тел. 26-01-16

«Ярославский 
телеграф» 

Читайте 
и подписывайтесь

«Ять» – это не просто новый Интернет-новостной 
канал, а единственное информ-издание, не подотчет-
ное партии власти, неподвластное губернатору. Только 
тут публикуются смелые, честные и острые материалы 
как о жизни и проблемах области, так и критические 
статьи о коррупции высокопоставленных чиновников и 
уголовных делах депутатов-единороссов.

«Ять» – это не только рупор самых отважных и де-
ятельных политиков партии «Справедливая Россия 

– За правду», но и голос ваших избранников – депута-
тов Государственной Думы России А.Н. Грешневикова 
и А.И. Лисицына, региональных депутатов 
С.Р. Хабибуллина и А.А. Каширина. 

«Ять» – это площадка для всех жителей области, желаю-
щих открыто и честно заявить о своей позиции, высказать свои 
замечания и пожелания власти.

Ждем вас на нашем сайте 
«Ять – Ярославский телеграф».

Забытые, брошенные 
сельские дороги

Местные главы и депутаты боятся бить тревогу, но есть тот, кто не боится…
В отчетах чиновников, осо-

бенно правительства области, зна-
чится, что сельские дороги у нас 
постоянно строятся и ремонтиру-
ются. Однако жители многих де-
ревень из разных районов с этим 
категорически не согласны. Счита-
ют заявления команды губернато-
ра области не соответствующими 
действительности. Так, недав-
но, жители деревни Губино, села 
Черкасова Брейтовского района 
обратились с криком о помощи к 
депутату Госдумы А.Н. Грешневи-
кову: к их населенным пунктам не 
проехать ни «Скорой помощи», ни 
пожарным. На вопрос депутата, 
почему им не помогут депутаты от 
партии «Единая Россия» в район-
ном Собрании и областной Думе, 
ответили, что «мы им нужны толь-
ко во время выборов». И добавили: 
они все – от главы района до об-
ластного депутата – боятся требо-
вать от губернатора и прокурора 
ремонта дорог.

Депутат Госдумы России Ана-
толий Грешневиков не побоялся 
встать на защиту прав и интересов 

жителей Брейтовского района и 
направил жалобу сельчанина Ар-
замасова Е.В. в прокуратуру обла-
сти для принятия мер. Раз чинов-
ники нарушают законодательство 
о безопасности дорожного дви-
жения, то пусть несут ответствен-
ность и исправляют ситуацию.

И.о. прокурора области 
А.А. Путилов дал ответ: «Установ-
лено, что автомобильная дорога 
от села Черкасово до деревни Ти-
монино находится в собственно-
сти области. В ходе рассмотрения 
обращения осуществлено обсле-
дование названной дороги, по ре-
зультатам которого на ее отдель-
ных участках выявлено сплошное 
разрушение дорожного покрытия. 
Указанные нарушения послужили 
основанием для внесения проку-
ратурой области в министерство 
дорожного хозяйства и транспорта 
области представления об устра-
нении нарушений закона».

Если бы глава района и мест-
ные депутаты-единороссы раньше 
забили тревогу, то, глядишь, и до-
рогу раньше бы отремонтировали. 

Но они промолчали, побоялись 
тревожить свое же вышестоящее 
начальство. Пришлось депутату 
Госдумы через прокуратуру за-
ставлять власть ремонтировать 
дорогу.

По второй дороге тоже пришел 
от А.А. Путилова строгий ответ: 
«Установлено, что дорога «Брейто-
во – Бызыки – Губино» принадле-
жит администрации Брейтовского 
района. В ходе обследования до-
роги выявлено отсутствие дорож-
ного покрытия на участке с 1 км 
по 2,7 км. Изложенное послужило 
основанием для внесения про-
куратурой района главе админи-
страции района представления об 
устранении нарушений закона».

Пройдет время, и жители со-
общат депутату Госдумы, выполне-
ны ли предписания прокуратуры, 
сделан ли ремонт дорог, и, если 
нет, то наступят административ-
ная и уголовная ответственность. 
Так защищает интересы своих из-
бирателей наш депутат.

Владимир Козлов..

Долгожданная операция
Спасибо за помощь нашему депутату! 

Депутату Государственной 
Думы РФ

Грешневикову А.Н.
Уважаемый Анатолий Нико-

лаевич!
Хочу Вас сердечно поблаго-

дарить за содействие в получе-
нии срочной медицинской по-
мощи по проведению операции 
моему сыну Смирнову Владис-
лаву Валентиновичу на сонной 

артерии. Несмотря на то, что я 
долгие годы проработала медсе-
строй в Борисоглебской больни-
це, помощь пришла не от коллег, 
а от вас. И благодаря вашему уча-
стию и участию вашего помощ-
ника Матюхиной Н.Б. состоялась 
долгожданная операция.

Не могу не сказать, что не-
однократные назначения даты 
операции были ложными. Даже 

прошла информация, что опера-
ция уже проведена. Поступали 
телефонные звонки и осуждения 
за обращения в Ваш адрес. Толь-
ко благодаря Вашей настойчиво-
сти операция была проведена в 
конце этого года.

С уважением,
Смирнова Валентина 

Максимовна,
пос. Борисоглебский..

Для него интересы избирателей 
превыше всего

Дело это давно бы списали и 
забыли. Но для нас, потерявших 
дом в результате преступного 
поджога, так не годится. Должно 
быть наказание… И если бы не 
депутат Госдумы А.Н. Грешневи-
ков, пришедший на помощь, то мы 
остались бы одни со своей бедой. 
Конечно, он мог бы уйти в сторо-
ну после первого ответа и.о. про-
курора области В.Ю. Позднякова: 
«Ваше обращение в интересах 

пострадавшей о ненадлежащем 
расследовании уголовного дела 
рассмотрено». Но он не бросал из-
бирателей и продолжал требовать 
от прокуратуры честного рассле-
дования.

Потому-то прокуратура не 
признавала отмену уголовного 
дела и сообщала: «Данное реше-
ние отменено, организовано до-
полнительное расследование. В 
связи с допущенными нарушения-

ми требований уголовно-процес-
суального законодательства при 
расследовании уголовного дела 
прокуратурой области начальнику 
СУ УМВД по области внесено тре-
бование».

С таким принципиальным и 
смелым депутатом, не боящимся 
отстаивать интересы избирателей, 
мы добьемся справедливости.

Игнатьев М.А,
г. Ростов. 

Депутатские приемные…

Депутат Госдумы РФ Грешневиков А.Н. проверяет работу станции 
обезжелези вания в с. Новый Некоуз.

Участие депутата Госдумы РФ А.Н. Грешневикова на международном 
Аксаковском форуме в Башкирии. На снимке: А.Н. Грешневиков и председа-
тель фонда им. Аксакова С.Т., писатель М.А. Чванов у памятника 
С.Т. Аксакову.

Выступление на юбилейном вечере В.А. Солоухина писателей – 
Ю. Полякова, А. Грешневикова, В. Еременко и Ю. Козлова.

Беседа в г. Угличе с руководителями Ярославского отделения 
Союза фольклористов РФ Смирновой А.А. и Смирновым А.С.


